

ABSTRAK

Kajian Kebudayaan
Program Studi Sejarah Peradaban Islam
Fakultas Adab dan Humaniora UIN Raden Fatah
Skripsi, 2024

Intan Permata Sari, **Tradisi *Palaq* Pada Masyarakat Marga Rambutan Di Desa Tanjung Merbu Kecamatan Rambutan Kabupaten Banyuasin.**

xiv+ 74 hlm+ lampiran

Palaq merupakan salah satu ilmu perdukunan yakni dukun penerawang yang ada di dalam masyarakat marga Rambutan desa Tanjung Merbu. *Palaq* menjadi sebuah fenomena budaya yang khas, kehadiran *palaq* di tengah masyarakat menjadi pilihan masyarakat untuk menjawab permasalahan kehilangan benda-benda berharganya. Fokus penelitian ini adalah untuk menjawab permasalahan yaitu (1) Bagaimana pelaksanaan *palaq* dan tuntunan dalam *palaq* pada masyarakat marga Rambutan di Desa Tanjung Merbu kecamatan Rambutan kabupaten Banyuasin dan (2) Bagaimana pilihan-pilihan rasional individu-individu dalam melaksanakan tradisi *palaq* pada masyarakat marga Rambutan di Desa Tanjung Merbu kecamatan Rambutan kabupaten Banyuasin. Adapun tujuan penelitian untuk mengungkapkan pilihan rasional individu memilih *palaq*. Penelitian ini menggunakan teori pilihan rasional James S. Coleman.

Penelitian ini berjenis penelitian lapangan dengan metode kualitatif dan bersifat deskriptif analisis, adapun teknik pengumpulan data berupa wawancara, observasi, dokumentasi dan materi audio visual terhadap pelaksanaan *palaq*. Data primer penelitian ini adalah secara lisan berupa wawancara langsung dan mendalam yang berasal dari orang yang melaksanakan *palaq* dan pengguna *palaq*. Sedangkan data pendukung (sekunder) berupa catatan tertulis yakni, arsip “Penuntun Barang yang Hilang” dan kitab-kitab rujukan *palaq*.

Hasil penelitian ini dapat disimpulkan bahwa *palaq* dalam masyarakat marga Rambutan Desa Tanjung Merbu merupakan suatu kegiatan yang dilakukan oleh seorang individu untuk mengetahui sesuatu yang hilang dengan jawaban yang cepat melalui dukun *palaq*. Masyarakat menganggap bahwa *palaq* merupakan sebuah tradisi yang diwarisi turun temurun dan telah lama ada. Adapun *palaq* memiliki berbagai macam jenis atau alternatifnya. Sedangkan pilihan rasional individu dalam memutuskan pilihannya dikarenakan *palaq* memberikan pengaruh terhadap kehidupan. Selain itu, individu memutuskan memilih *palaq* dengan berbagai macam pertimbangan, yaitu keuntungan yang memberikan keuntungan satu sama lain dan waktu yang fleksibel. Serta faktor-faktor yang mempengaruhinya berupa pengalaman pribadi, ekonomi dan lingkungan yang menjadi alasan kuat dalam memilih *palaq*.

Kata kunci: - Masyarakat Marga Rambutan - *Palaq*-Desa Tanjung Merbu-
Pilihan Rasional.